
 

 

 

     
 好赌的人内心最贫穷 

尽管我们都知道十赌九输的“游戏规则”，可是，很多时候，穷人所面对的困

境是：赚钱难，存钱更难!于是，赌博似乎是穷人最后的发达希望，请问穷人

赌博可有机会扭转命运? 
 

  
我们的心都在不断地轮回，意即我们是不自由的，往往每做一个行为就会烙

印在自己的内心深处，而且念念相续；例如，我们若时时感到自己很贫穷的

话，当有一天 富贵时，我们仍然会用贫穷的心态吝啬钱财，舍不得布施，如

同我们不能空掉那委屈心情的话，即使已远离伤害我们的人，也还是会杯弓

蛇影的不信任其他人，恐惧 地防范对方伤害自己。  

好赌博的人必然是一心想着要发财，殊不知，当我们想要发财时，其实内心

已经很贫乏了，因为不能面对现前因缘的财富，就会觉得不够多，而想要更

多。 

想要更多是一个目标。每一个人都可以有目标，那等如是未来的希望，但，

重要的是，有关的目标必须让我们当下更专注、更接受，更能把握及珍惜一

切因缘，这样，目标才能真正帮助我们更积极向上。可惜，我们大都会因为

某一个目标而让当下心不安。 

同理，我们很多时候也因为想要发财而让现在的心惶恐不安，一方面要花费

更多的钱作赌注，一方面却又担心输了以后，原有的财富会减少，于是，发

不了财时更是忧心忡忡。 

除非有赌本，输赢都不在乎者，或许无妨借小赌怡情，可是，一般上我们都

很在乎输赢，而形成更贫穷、更泄气、丧气的心绪，甚至可能让我们将来祸

不单行的自我诅咒： “我就是很倒霉、我就是很委屈、我就是很贫穷”。 

可见，赌博的人是心不安、有得失的。很多嗜赌者即使在开始时赢钱，最终

还是会赌到输，因为，他们看不到自己所赢到的那笔钱，贪婪地想要赢取更

多；所以，在赌桌上，从赢到钱不想离开，一直想要再赢，岂料，越赌越

输，结果更是起不来了。  

赌博的人其实不是好赢，是好赌而已。 
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